

# Cubano Juan Falcón debuta en la obra "Uno de cada seis"

RCG-3472

● La pieza de Jean Cau se estrena el 9 de junio en el Teatro de La Esquina bajo la dirección de Raúl Rivera.



Una comedia de situaciones y enredos es la que prepara la Compañía de Teatro Chileno.

Las creencias tradicionales versus la emancipación sexual es el tema de la comedia que el 9 de junio se estrena en el teatro de La Esquina, "Uno de cada seis". El espectáculo es dirigido por Raúl Rivera y está basado en un texto escrito a comienzos de los ochenta por el francés Jean Cau.

La obra dividida en dos actos, tiene en su reparto a César Arredondo, Gabriela Medina, Claudio Arredondo, Juan Falcón y Ana Luz Figueroa.

El argumento de la puesta alterna dos conflictos básicos: la infidelidad en un matrimonio mayor y la revelación de la homosexualidad del único hijo de la pareja.

La acción se desarrolla en el departamento de soltero que Miguel (Claudio Arredondo) mantiene en Santiago, hasta donde llega su padre Víctor (César Arredondo), proveniente de Punta Arenas. Este enfrenta una crisis, generada por el abandono de su esposa (Gabriela Medina) luego de más de dos décadas de matrimonio. La mujer permanece en Bariloche en una segunda luna de miel junto al hermano de Víctor.

El padre suma a la infidelidad, el descubrimiento de la homosexualidad de su hijo, ya que a poco andar conoce a José (Juan Falcón), pareja de Miguel.

Con esas dos líneas argumentales, el texto va creando una serie de situaciones teñidas de humor, que hacen patente la distancia entre la realidad y la aparente normalidad de la naturaleza (durante la obra se sostiene que uno de cada seis hombres en Latinoamérica ha tenido una experiencia homosexual). De paso, se cuestionan la homofobia y los prejuicios en torno a las relaciones de dos personas del mismo sexo.

## Sátira a costumbres francesas

"Uno de cada seis" se montó con

éxito en París a comienzos de los ochenta. En la versión original, el autor —ensayista y ex colaborador del General De Gaulle— intentó satirizar el relajamiento de las costumbres en Francia y los conflictos de segregación sexual y racial.

Con el montaje reaparece el director Raúl Rivera, egresado de la Universidad de Chile, fundador del teatro de la Universidad Técnica del Estado y del Teatro Itinerante. El chileno adaptó el texto de Jean Cau, luego de permanecer en Francia entre 1974 y 1991.

La puesta marca también el debut en las salas santiaguinas de Juan Falcón, actor de nacionalidad cubana que hasta ahora se ha hecho conocido por su participación en las teleresías de Canal 13, "Top secret" y "El amor está de moda".

## Cubano Juan Falcón debuta en la obra "Uno de cada seis" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Cubano Juan Falcón debuta en la obra "Uno de cada seis" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile